



Después de 60 días, Mendoza suelta agua en el Atuel: un juez del Tribunal Latinoamericano recorre la cuenca

29 DE AGOSTO DE 2011 A LAS 12:04

[LOCALES](#)



Arriba, el río Atuel en La Pampa. Abajo la represa Valle Grande.

Después de 60 días de corte, Mendoza resolvió soltar agua en Valle Grande, en el río Atuel. La suelta llegará al sur de General Alvear y a los tres tramos del canal Marginal.

La suelta de agua decidida por la subdelegación de Aguas del río Atuel de la ciudad de San Rafael, fue decidida para este lunes. En esta jornada el doctor **Javier Bogantes, presidente del Tribunal Latinoamericano del Agua recorre el cauce y la zona ribereña del Atuel en la provincia de La Pampa. Tiene previsto llegar por tierra a Mendoza.**

La provincia de La Pampa denunció ante ese Tribunal internacional el corte del Atuel y la negativa de Mendoza a cumplir con el fallo de la Corte Suprema de Justicia. El daño ambiental, social y cultural está descripto en la demanda. En el año 2012, se realizará un juicio en la Universidad Nacional de Buenos Aires con la intervención del TLA.

"Nos han robado un río, nos han dejado un cauce seco. Nos han dejado las sales. Y a pesar del fallo de la Corte Suprema de Justicia, que se debe consensuar el uso productivo del río, eso no se ha logrado. A pesar del esfuerzo que han hecho los diferentes gobiernos, tratando de llegar a un tipo de acuerdo. A veces han aceptado a regañadientes algún tipo de acuerdo, pero nunca lo han cumplido", dijo el presidente de la Fundación Chadileuvú, Héctor Gómez al anunciar la llegada de los integrantes del TLA.

La oportunidad de la suelta será un elemento más para el juicio. Demuestra el uso arbitrario del agua y la disposición que hace Mendoza. Y acentuará más el contraste entre las dos provincias.

Suelta

La suelta fue anunciada este lunes por el diario de San Rafael. "A partir de hoy se liberará un caudal de agua por el Río Atuel para verificar las obras del primer, segundo y tercer tramo del Canal Marginal y solucionar posibles desperfectos. Se calcula que el agua llegará esta tarde a los canales del sur de San Rafael y mañana a los de Alvear

Luego de más de 60 días sin erogar agua, las autoridades de la Subdelegación de Aguas del Río Atuel, conjuntamente con el Cuerpo de Inspectores de ese cauce, autorizaron la suelta desde Valle Grande a partir de hoy en la mañana.

Rafael Pereyra, del Área de Agua Subterráneas del mencionado organismo, señaló que 'el lunes (por hoy) por la mañana vamos dotar de agua desde Valle Grande a las nuevas obras del Canal Marginal. Nuestro objetivo es que la dotación pueda estar antes del mediodía en General Alvear en el primer, segundo y tercer tramo del Marginal para verificar el comportamiento de la obra y su funcionamiento, a los efectos de solucionar algunos posibles ajustes que hay que hacer con la empresa constructora y los inspectores de obras del Ministerio de Infraestructura de la provincia'.

Señaló el funcionario que 'con esa intención, el martes por la mañana empezarán a recibir dotación los canales de riego de General Alvear, mientras que el lunes por la tarde algunos cauces de San Rafael de las zonas de Calle Larga y Salto de las Rosas. Y el martes se beneficiarán todos los canales correspondientes al río Atuel'.

Añadió que "con respecto a los tres tramos del Marginal, en el primero de ellos ya había estado operando el año pasado, mientras que el segundo y tercero que empieza en el barrio El Nevado en Villa Atuel y concluye en el dique Rincón del indio lo hacemos ahora, ya que nunca por ellos había pasado agua. En cuanto al cuarto tramo que va desde La Olla hasta San Pedro del Atuel, con esta obra quedaría completada".

[Edición Impresa](#)

[Desplegar la edición Impresa](#)

[Buscador](#)

buscar...

[La frase del día](#)

"Tenemos que hacer que Messi esté feliz y dejarlo libre en el césped"



(Alejandro Sabella, DT de la Selección)

[Tapa edición impresa](#)

